

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 64 (1955)  
**Heft:** 8

**Artikel:** L'inauguration du laboratoire central de transfusion de la Croix-Rouge Suisse  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-683393>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Le 5 novembre a eu lieu...

## L'inauguration du laboratoire central de transfusion de la Croix-Rouge Suisse



L'inauguration du laboratoire central de transfusion. — La cérémonie qui a eu lieu à Berne à la cantine de la caserne: au centre, le professeur von Albertini, président de la Croix-Rouge suisse; à sa gauche, M. H. Haug, secrétaire général; à sa droite, le colonel Spengler, pharmacien en chef de l'armée.  
(Photo A. T. P.)

Le nouveau bâtiment de la Wankdorfstrasse a été inauguré officiellement le samedi 5 novembre après-midi au cours d'une cérémonie présidée par le docteur von Albertini, professeur, président de la Croix-Rouge suisse. De nombreuses personnalités assistaient à la réunion qui précéda, à la cantine de la caserne de Berne, la visite du laboratoire. Citons, avec les membres de la direction et du comité central de la Croix-Rouge suisse, M. Ernest Nobs, ancien conseiller fédéral, le colonel-brigadier Meuli, médecin en chef de l'armée, M. Arnold Sauter, directeur du Service fédéral de l'hygiène, le médecin en chef de la Croix-Rouge, le colonel Spengler, pharmacien en chef de l'armée, ainsi que de nombreuses personnalités civiles et militaires, parmi lesquelles le commandant de corps d'armée colonel Corbat et les divisionnaires Dubois et Schmid. Le Comité international de la Croix-Rouge était représenté par son président, M. Boissier, la Ligue par son secrétaire général M. de Rougé, accompagné du Dr Hantchef.

Au cours de son allocution, le docteur von Albertini rappela le développement considérable pris, pendant ces six dernières années, par les services de transfusion de l'importance croissante soit du sang soit de ses sous-produits dans la médecine comme dans la chirurgie contemporaine. Il remercia tous ceux qui avaient permis de parvenir à ce résultat et, avec l'ancien président de la Croix-Rouge suisse, M. G.-A. Bohny, le colonel-brigadier Meuli ainsi que l'architecte, M. Hans Brechbühler. Il tint aussi à souligner le travail accompli par les membres du laboratoire central. *En terminant, il fut heureux d'annoncer que, sur la proposition de la direction du service de transfusion sanguine, le Comité central de la Croix-Rouge suisse avait décidé à l'unanimité de désigner le Dr Hässig comme directeur du nouveau laboratoire central, en remerciement pour les services que celui-ci avait rendus à la tête du service de sérologie.* « C'est avec confiance, conclut le président von Albertini, que nous avons placé entre ses mains l'avenir de notre service de transfusion, nous sommes certains que, sous sa direction compétente, le laboratoire central est destiné à un fort bel avenir ».

Après cette brève cérémonie, les invités se rendirent au nouveau bâtiment, tout proche du stade de la Wankdorf, et purent visiter ses installations sous la direction des collaborateurs du service de transfusion. Il faut louer la simplicité avec laquelle l'architecte a su traiter cet édifice, et la rigoureuse économie qui a présidé à sa construction. Aucune dépense superflue, tout vise à être utile, et l'est. Nos lecteurs trouveront d'ailleurs plus loin la description de ce bâtiment.

L'inauguration s'est terminée par une réception, à la caserne, au cours de laquelle le colonel-brigadier Meuli, médecin en chef de l'armée, M. Arnold Sauter, et M. de Rougé tinrent à rendre hommage à l'œuvre accomplie et à en féliciter les auteurs.